

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan di pondok pesantren Miftahul Ulum Sumber Jaya kabupaten tanah Laut dapat diambil simpulan bahwa pelaksanaan pembelajaran ilmu tajwid menggunakan kitab *Hidayatus Shibyan* di pondok pesantren Miftahul Ulum Sumber Jaya Kabupaten Tanah Laut dilaksanakan 2 kali pertemuan dalam seminggu yaitu setiap hari senin dan kamis dengan alokasi waktu 90 menit dalam satu kali pertemuan. Tahapan pada pembelajaran ilmu tajwid menggunakan kitab *Hidayatus Shibyan* meliputi perencanaan pembelajaran, pelaksanaan pembelajaran (tahapan awal, tahapan inti dan tahapan penutup), dan evaluasi pembelajaran.

Pembelajaran ilmu tajwid menggunakan kitab *Hidayatus Shibyan* di pondok pesantren Miftahul Ulum Sumber Jaya kabupaten Tanah Laut dapat dikatakan efektif. Hal ini berdasarkan dari hasil pembelajaran yang telah dilaksanakan yang menunjukkan bahwa sebagian besar santri mendapatkan nilai dengan kategori baik dan dari beberapa respon santri yang menyatakan mudah memahami pembelajaran ilmu tajwid menggunakan kitab *Hidayatus Shibyan*.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan di pondok pesantren Miftahul Ulum Sumber Jaya kabupaten Tanah Laut, maka peneliti ingin memberikan saran yang dapat bermanfaat bagi para pembaca, sebagai berikut:

1. Bagi Wakil Pimpinan Pondok hendaknya senantiasa memberikan motivasi kepada para santri agar selalu istiqomah dalam menimba ilmu dan juga mengembangkan ilmu pengetahuan Dimana dan kapan saja santri itu berada.
2. Bagi Ustadz dan Ustadzah diharapkan dapat memberikan pengajaran terbaik terutama terkait dengan pengajaran ilmu tajwid dalam membaca Al-Qur'an agar santri dapat mengamalkannya dengan baik. Agar tujuan pembelajaran dapat berjalan dengan baik sebaiknya ustadz atau ustadzah dapat membuat atau mempersiapkan sebuah RPP atau jurnal mengajar karena hal ini tentu sangat membantu para asatidz dalam proses pembelajaran. Selain itu, ustadz atau ustadzah hendaknya dapat mengembangkan metode dan media pembelajaran sehingga dapat menjadikan materi lebih mudah dipahami oleh santri. Diharapkan juga Ustadz atau Ustadzah dapat memberikan suatu PR atau tugas rumah kepada para santri agar mereka lebih semangat dalam mengulang pelajaran yang sudah dipelajarinya.
3. Bagi santri hendaknya selalu semangat dan bersungguh-sungguh dalam belajar memahami ilmu tajwid karena ilmu tajwid merupakan ilmu yang sangat penting untuk membaca Al-Qur'an agar dengan baik dan benar.

Untuk para santri juga jangan malas mengulang kembali pelajaran yang telah diajarkan oleh ustadz maupun ustadzahnya.